# EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.108 | EDICIÓN AMÉRICA



**ARGENTINA** La inalcanzable tarea de reflotar el 'ARA San Juan'

PREMIOS EMMY La serie española 'La casa de papel' hace historia

## Un juez frena el veto de Trump al asilo de inmigrantes

La medida y la retirada de las tropas de la frontera socavan sus políticas

JOAN FAUS, Washington Ahora que la caravana de migrantes centroamericanos se encuentra a las puertas de EE UU, la ofensiva antiinmigración que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, lanzó antes de los comicios legislativos del día 6 se está desvaneciendo. Un juez federal de San Francisco, Jon Tigar, levantó el lunes por la noche un muro contra el decreto con el que Trump ha intentado restringir el derecho de asilo a los inmigrantes indocumentados. La medida, aunque temporal, tiene aplicación general porque reabre el derecho a que cualquier extranjero pueda pedir asilo, independientemente de si entró o no legalmente en el país. "Sea cual sea el alcance de la autorización, el presidente no puede reescribir las leyes de inmigración para imponer una condición que el Congreso ha prohibido expresamente", señaló el magistrado.

Esta resolución coincide con el anuncio de la retirada de parte de los 5.800 soldados enviados a la frontera que emprenderán el regreso a finales de esta semana, en una muestra de que la retórica contra la caravana, a la que Trump llegó a calificar de "emergencia nacional" era pura estrategia electoral. PÁGINA 4

#### Airbnb abandona las colonias israelies

JUAN CARLOS SANZ, Jerusalén Airbnb, la plataforma digital de alojamiento turístico más popular del mundo, anunció el lunes que retirará de oferta 200 hospedajes en las colonias israelíes de Cisjordania, en las que tienen prohibido pernoctar los palestinos. La compañía aseguró en un comunicado que toma esta decisión para evitar "sufrimientos humanos" y "no interferir en la disputa existente en la región". La medida ha sentado como un mazazo en el Gobierno israelí.

## López Obrador cambia la ley para crear su Guardia Nacional

El nuevo cuerpo mexicano formará parte de las Fuerzas Armadas

PABLO FERRI, **México** El Congreso mexicano ha empezado a despejar el camino legal para la constitución de la Guardia Nacional que el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, anunció la semana pasada. Ayer Morena, el partido de López Obrador —con mayoría en el Senado y la Cámara de Diputados-presentó una iniciativa para reformar la Constitución mexicana y facilitar el encaje legal del nuevo cuerpo de seguridad. Lejos de integrarse a la nueva secretaría de Seguridad Pública, la Guardia Nacional formará parte de las Fuerzas Armadas, junto al Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea. Y su máximo responsable

será el propio presidente electo. Ante las críticas al nuevo cuerpo, y al cambio de postura de López Obrador -- contrario a la presencia del Ejército en las calles mexicanas—, Morena se escuda en que la Guardia Nacional no será como el Ejército y en que "sus integrantes tendrán una formación diferente".



AL MENOS 50 MUERTOS EN KABUL. El peor atentado suicida en Kabul (Afganistán) desde agosto dejó ayer al menos 50 muertos en una ceremonia religiosa. En la imagen, uno de los heridos ayer durante su traslado al hospital. / монаммад ізмац (АFР)



EL PAÍS recorre la región para trazar una radiografía de las energías limpias

### Latinoamérica, potencia renovable

Molinos eólicos y paneles fotovoltaicos han pasado, en pocos años, de ser una rareza en muchos países de Latinoamérica a ser parte del paisaje habitual. EL PAÍS recorre el norte, el centro y el sur del continente para evaluar el estado de las energías limpias, desde la eólica y solar que se abren camino en México, pasando por la incertidumbre centroamericana, hasta el impulso argentino, que todavía queda lejos de Chile y Uruguay. El impacto ambiental y las sequías severas han cuestionado la capacidad de expansión de la energía hidroeléctrica. Las condiciones naturales de la región la convierten en El Dorado de las fuentes verdes. PÁGINAS 34 Y 35